

OFICINAS
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo n.º 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York. George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago. J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans. M. B. Trezevant,
 312-13-14 Cotton Exchange

EL DIA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón
 trimestral dos colones setenta y
 cinco céntimos; trimestral, cinco
 colones; anual, diez colones. Número
 suelto, cinco céntimos
 atrasado, diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precio
 convencional.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 14 DE JULIO DE 1905

NUM. 1.353

Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

Servicio semanal entre Limón y Boston

Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.

Su capacidad es de más de tres mil toneladas.

Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano

" " ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 " "

United Fruit Co., Costa Rica División.

R. J. Schweppe,
 Administrador.

Limón, C. R. junio 17, 1905.

Línea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED**. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe,
 Agente

Limón, C. R.

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra

JOAQUIN LLINÁS

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos
 tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

7.5 .92

436, Avenida Central, O.

EL DIA

DIRECTOR: **AGUSTIN LUJAN**

ADMOR: **Constantino Cálvez**

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro. Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez. Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar. Sagismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C. Jorge Padilla.

PARIS AL VUELO

(EXCLUSIVO PARA EL DIA)

Alfonso XIII ha dejado en París un reguero de simpatías. Lo que en él más ha aplaudido este pueblo impresionable, es su juvenil alegría, su carácter sencillo y su entusiasmo. Es la primera vez que el joven monarca sale de su tierra. París parecía una ciudad fantástica: á la incomparable belleza de sus frondosas avenidas, de sus anchos parques y de sus edificios suntuosos, una belleza artificial de los arcos de triunfo, de las iluminaciones, de las flores y banderas que adornaban los balcones y las calles. Una muchedumbre compacta y curiosa le aclamaba fervidamente. A estas aclamaciones respondía él saludando nervioso con la mano. Francia, la republicana Francia, había perdido la chabeta al ver de cerca á un monarca adolescente que no ha hecho nada todavía que merezca semejante ovación. Tal vez influía en este entusiasmo popular la imagen pintoresca que se tiene en Europa de España; la admiración que sus recuerdos históricos inspiran todavía. Aquí se cree que España es la tierra de amor, de las aventuras caballerescas, de la hidalguía y del heroísmo... De los tiempos pasados sólo perdura lo mucho de picaresco que hay en nuestra historia. Ya no hay hombres como don Juan de Austria, el Marqués de Santa Cruz, el Duque de Alba. Ya no hay escritores soldados como Ercilla y Cervantes que manejaban alternativamente la espada y la pluma. Ya no hay pintores como el Greco y Velázquez, ni políticos como Florida Blanca. Pero queda el cielo siempre azul y brillante, el paisaje sombrío de Castilla y el luminoso de la tierra andaluza, queda el espíritu reaccionario que dió al traste con la mayor monarquía de Europa. Alfonso XI no representa sino una nación desbaratada, casi en ruinas, de cuyos puertos huyen empujados por el hambre centenares de infelices en busca de un pedazo de pan al través de los mares; representa el boato exterior de una dinastía á la que tienen sin cuidado las angustias del pueblo.

España no es hoy una fuerza militar como lo fué antaño. Quizás por esto, porque ya no puede hacer daño, despierta afecto tan vivo con las naciones fuertes. El Rey se ha divertido mucho, aunque no le envidio mucho este viaje relámpago que diríase preparado por la agencia Cook. Tantas y tan diversas emociones, militares, artísticas, gastronómicas, acústicas y visuales, han de haberle llenado la cabeza de imágenes brillantes y sonoras. A su edad, y dada la educación clerical que ha recibido, con dificultad podría coordinar la serie multiforme de impresiones

que ha recibido. Además, ¿qué tiempo ha tenido para meditar, ni para observar siquiera? Todo ha sido nuevo para él: el ambiente físico y moral, la "mise en scene", las fisonomías, el habla. Salió de la paz monástica de la Península para entrar de pronto en el laberinto de una ciudad populosa en fiestas. Por la mañana revista militar; al medio día carrera de caballos ó visitas vertiginosas á "Notre Dame" ó al Louvre; á las 7 de la tarde comida; á las 8 función teatral; á las 12, sueño... ¿Habrá podido dormir?—¿Qué danza serpentina bailarían en su cerebro la bulliciosa agitación del día!

Esta vida cinematográfica le seguirá en Londres. El monarca inglés, vestido de general español (¡Oh comedia!), recibirá á Alfonso vestido de general inglés. Sería curioso, á poderse realizar, que Eduardo rigiese á los españoles y Alfonso á los ingleses. De fijo que España saldrá ganando y los anglo-sajones perdiendo. Ya saben éstos lo que pretendió Felipe II cuando casó con María Tudor. Lo primero que haría Alfonso sería pretender convertirlos al catolicismo, con los medios persuasivos que tan buen resultado dieron con los herejes en los Países Bajos. Los ingleses empezarán por poner orden en la administración española y limpiar las ciudades, convirtiendo cada aldea en un jardín. Entonces sí que habría motivo para regocijarse de estas escursiones reales por Francia é Inglaterra. No hay más sino ver lo que han hecho de Gibraltar, un árido peñón convertido hoy, merced al esfuerzo humano, en una ciudad pulquerria, con inmensos parques y gigantescos árboles. El viaje del monarca barbilucio ¿qué provecho material reporta á los españoles? ¡Ni siquiera han bajado los cambios! El hambre sigue diezmando los pueblos de la Península. Y á propósito: entre los ornatos públicos destinados á festejar la recepción de Alfonso XIII un inmenso arco triunfo hecho de legumbres y frutas ¿Qué pensarían el joven monarca ante esa exuberancia bucólica, irónico contraste con la escasez de su pueblo? Estos arcos que simbolizan la fertilidad del suelo francés debieron levantarse en todos los pueblos de España, donde sin duda hubieran sido apreciados (léase devorados) por la muchedumbre. El rey, al partir de Francia, dejó 26000 francos para los pobres. ¿Qué bien les hubiera venido á los menesterosos de España esa dádiva real! pero ciertos monarcas tienen un concepto de la Patria algo estrecho. Suelen ser como esos hombres: pródigos en la calle y acaños en sus casas. Alfonso XIII prohíbe en España que se abran capillas protestantes, y en Francia canta en voz alta pedazos de la "Marsellesa", que es un himno que no se inventó seguramente en honor de la monarquía. El monarca, después de todo, lo que hace es adaptarse al medio. Que se empeñen los españoles en sustituir la Marcha Real por el himno de Riego, y no se oíría en España más que el himno liberal. Los ingleses se resistieron á la Inquisición y la Inquisición no funcionó en Inglaterra.

París, junio de 1905.

FRAY CANDIL.

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TRIPICAL, frente al Cuartel Principal.

Los dioses vuelven!

El pasquín de la juventud cletista por medio de su corresponsal de Puntarenas don Otoniel Rozardo, se ha encargado de elevar á la categoría de semi dios del Olimpo, á un tal Mariano Tovar, que tiene para el cletismo el don más alto por ellos apetecido en esta campaña, cual es, el de soltar á troche y moche bocanadas de dietarios contra todos los candidatos que no son el "único" de marras y contra todas las personas que manifiestan ideas y simpatías antagónicas al círculo de "la argolla". A ese caballero Tovar, famoso por sus hazañas nada más, le han quemado chirruca en demasía en los órganos del cletismo, por cuanto tiene "tupé" para subirse á una tribuna á decir diálatos y denuestos impunemente, desde luego que ninguna persona sensata ha de tomarlo por lo serio.

De tal manera que el Olimpo enteco y desmedrado de que habla el inteligente colaborador de "El Heraldo", Prometeo, el Olimpo, temible por sus tendencias más no por su valer, al sentirse abandonado, tiene que buscar el apoyo no sólo de las autoridades venales que le han vendido su complicidad, sino el de esta clase de eminencias á lo Tovar, á quienes elevan á la categoría de Dioses inferiores, pero al fin de Dioses, para que les ayuden á soportar la lucha que contra el divino falansterio se ha emprendido por los pobres mortales inconoclastas, que hartos ya de estar de rodillas ante las divinidades paganas, sacuden su letargo, y niegan el poder de semejantes deidades, ya desprestigiadas y desvalidas.

Y la "Prensa Libre", por medio de su corresponsal de Heredia, suca á relucir, en kilométricas columnas, las grandes virtudes de otra divinidad olímpica desconocida y que responde al nombre de Toñico Agüello Valverde. El amigo Toñico ha logrado lo que era motivo de todos los afanes de su vida, entrar triunfalmente al círculo de los grandes, al falansterio de los dioses y al alcázar de los aristócratas. Y ahí lo tienen ustedes, ya triunfante, aclamado como un dios de primera categoría, por quienes aquí, en esta villa del señor, han tenido el privilegio de crear eminencias á su antojo y de poner el grado de merecimientos que á cada mortal corresponde.

Por la victoria alcanzada reciban nuestro amigo Toñico y el joven Tovar, las más calurosas felicitaciones. Y en cuanto al círculo de la argolla cletica, cabe decirle que á tal partido, tales propagandistas, tales honores y tales dioses.

Los dioses han vuelto.
 Salve!

RIFI.

VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

La ovación y las artimañas cletistas

Los cletistas están poniendo toda clase de armas en juego para conseguir concurrir a la ovación del treista, a la cual don Cleto se comprometió solemnemente poner doce mil manifestantes.

Pero los recursos de que se están valiendo para comprometer a los buenos labriegos a concurrir a la gran farsa del cletismo, son de los más reprobables, y revelan muy a las claras la debilidad que siente el círculo de la argolla.

Entre otros muchos medios de que se están valiendo vamos a de latar el que a continuación nos refirieron unos buenos labriegos del Salitral de Santa Ana, para que el país juzgue y el señor Presidente tome nota del uso indebido que en diversas formas hacen de su nombre los cletistas.

Los labriegos santanecos que estuvieron ayer en la capital, nos manifestaron que en su pueblo se presentaron unos propagandistas con insignias zuñiguistas, exitando a los vecinos en nombre del candidato del Partido Pueblo, don Tobías Zúñiga, a concurrir a una manifestación que se hará el treinta del presente al señor Presidente de la República. Les dijeron asimismo que el señor Esquivel, antes de terminar su período, quiere obsequiar a sus partidarios con dos colones que les serán entregados el día de la manifestación, y que les tendrían, además, muy buen almuerzo. Agregaron que las autoridades tomarían nota de las personas que no asistan a la ovación y que serán declaradas enemigas del Gobierno y tratados como tales.

Parece increíble que los cletos lloven sus artimañas a tal extremo; y no se conforman con exhibir al Licenciado Esquivel como impositor de la candidatura de don Cleto, sino que lo exhiben ahora tratando de comprar asistentes para una manifestación en honor suyo, lo que es la más audaz y artera de las calumnias.

El Licenciado Esquivel no necesita de comprar manifestantes para poner en evidencia el aprecio que el país le tiene y los cletos faltan con sus argucias al respeto que merece el señor Presidente de la República.

La Prensa y el cletismo

ARMISTICIO

A los buenos costarricenses

El espectáculo que está ofreciendo la presente contienda electoral no es honroso para la Patria. La Prensa, particularmente la del cletismo, es escandalosa, produce asco. Las tribunas políticas que se levantan en las plazas públicas, las más de las veces, no atraen por su cultura, sino que inspiran repulsión por el lenguaje descompuesto de que muchos oradores hacen gala, nada de eso honra a Costa Rica. Será eso hacer uso de la libertad, pero sin provecho alguno para el País. Los buenos costarricenses sólo en la Patria deben pensar en estos debates políticos. Los buenos costarricenses deben protestar contra los que han encaminado y encaminan estas gestiones políticas por malas vías. Los buenos costarricenses deben declarar guerra sin cuartel a la Prensa, que no honra al País. En los pueblos deben formarse y juntarse todos los ciudadanos honrados para hacer el vacío al rededor de

las tribunas donde no se predica la verdad ó donde hablan gentes irrespetuosas y sin educación, aun cuando exhiban traje decente.

Los buenos apóstoles y las buenas causas no predicán ni trabajan sólo para este momento. Sus enseñanzas deben tomar en cuenta el porvenir, deben tender a educar. Los procedimientos de propaganda que hoy se usan tendrán su resonancia no sólo en esta actualidad, sino también en el futuro. Es no tener patriotismo el andar sin escrúpulos ahora por perseguir el triunfo del momento y no cuidarse del efecto que la propaganda produzca en el futuro, en nuestros pueblos buenos.

Si sembráis buena semilla, buen fruto habréis de recoger

Si sembráis mala semilla, mal fruto habréis de recoger.

Invocamos el patriotismo de los buenos costarricenses y llamamos la atención sobre la Prensa desmedida é irrespetuosa, sobre otros procedimientos incorrectos y sobre los oradores que en las tribunas calumnian é injurian y proceden con inmundicia.

En esta contienda política ha aparecido una úlcera asquerosa provocada, sin ninguna duda, por cierto bando político, la *úlcera del cohecho, la úlcera del soborno, la úlcera de la venalidad*. Cierta bando político que ha venido haciendo ostentación de *intelectualismo de alta posición social*, de ser el *poseedor del capital*, sin escrúpulos de ninguna especie, sin patriotismo ninguno, porque no lo tiene quien trata de corromper las conciencias de los ciudadanos, sin ninguna idea generosa, porque no la tiene quien crea que la conciencia es una mercancía, ha tratado de establecer un mercado de voluntades políticas.

Los costarricenses honrados, los costarricenses buenos, deben reflexionar sobre el mal giro que al debate electoral se le ha dado y deben protestar contra la Prensa indigna de Costa Rica, contra los oradores que predicán el engaño y que son incapaces del uso de la tribuna de la cultura y contra los corruptores de las conciencias.

Esta campaña política, lo mismo que todo acto cívico, debe honrar en todo sentido al País, ahora lo están exhibiendo mal y en conjunto este proceso electoral avergüenza antes que honrar.

El patrón que despidió a sus peones si no abdicán las personales simpatías de ellos para abrazar su causa: el empleado de trabajos públicos que sólo da trabajo a los peones que dan su firma por tal ó cual candidato: el jefe de propaganda que da dinero por firmas políticas: el partido que compra bultos para una ovación, son criminales, la sanción pública debe alzarse para condenarlos y proscribirlos de la Costa Rica digna y llena de gloria que todos debemos ansiar.

De cierto bando político de quien pensábamos recibir lecciones de cultura y moralidad, lecciones de civismo y de ciencia, en esta discusión política para elegir Presidente, sólo hemos recibido desengaños. ¡Los *selectos* os llamáis! No adulteréis el sentido de nuestra lengua!

Ese bando se ha distinguido por su Prensa inculta y grosera, por sus escritores adocenados de la vulgaridad, por sus escritores procaces é irrespetuosos para todo el mundo y por su personalismo que provoca lástima.

Ese bando, particularmente, es el responsable del giro extraviado que este debate ha tomado. Si nuestra frase es hoy dura y fuerte, razón tenemos: estamos en la obligación, como buenos costarricenses,

de hacer esta denuncia por si aun es tiempo de un armisticio que cure los males que se están causando a la Patria.

El bando a que nos hemos referido está comprometido hasta el mismo nombre de una alta personalidad que hoy debe ser querida y apreciada por todos los costarricenses, está comprometiendo el nombre de nuestro Presidente señor Esquivel.

La página de gloria que hará que al descender del Poder mañana, el señor Esquivel, sea acompañado a su casa de ciudadano privado en brazos populares cariñosos, está en peligro de mancharse por culpa de ese bando.

Ese bando por intrigas y más intrigas, por sugerencias en muchas autoridades y empleados públicos, está haciendo creer a las gentes sencillas que su candidatura es oficial impuesta, cuando no hay candidatura oficial.

Ese bando ha hecho que en el Guanacaste, en las mesas cantonales, no haya representación, en absoluto, de los otros partidos. Eso entre las gentes sencillas lo explotan a su modo.

Todo eso quita a esta campaña electoral el brillo que debiera tener.

Se pueden discutir programas é ideas sin que partidos ni hombres se insulten ni injurien, pero cuando hay buena voluntad. La falta de patriotismo y la codicia del Poder nos salieron al paso, nos hemos quedado solos, lamentando con todos los buenos de Costa Rica, que la página brillante y la culta lección cívica que deseáramos, se haya tornado en espectáculo ridículo que a ninguno le lleva honra.

HONORATO

"El Derecho"

Sección literaria

IL TRADITORE

Simboliza la traición en el mundo, Judas, el Izariote.

Traicionó y vendió al Justo, y su nombre se hizo odioso a la humanidad.

Desde entonces se llaman Judas los traidores, los que hieren por la espalda, los que por delante sonríen y por detrás matan.

¡Triste misión la del traidor!

Cuando en el silencio de la noche despierte su conciencia y le someta a su Tribunal ¡qué cargos no le hará!

Su propia personalidad le causaría vergüenza, y se verá acusado por su propio yo, sin encontrar apelación ni defensa a su execrable culpa.

El traidor desconoce las leyes del honor.

No sabe que en el mundo moral hay tres virtudes que valen más que la vida:

el decoro propio,
la dignidad,
y la vergüenza.

El que desconoce esta última, está perdido para sí mismo y para la sociedad.

No hay ser más vil que el que traiciona al amigo. La ingratitud va siempre enroscada al corazón del traidor.

Por lo regular el más traicionero es el que más beneficios y atenciones ha recibido. Todo lo olvida en el momento de poner en práctica su repulsiva maldad. Por eso es siempre despreciable el ingrato,

el que no sabe agradecer el favor que recibe.

Pero lo peor de todo, es que para llevar a efecto el ejercicio de la traición, tiene el ingrato necesidad de poner en movimiento tres armas despreciables:

la mentira,
el disimulo,
la hipocresía.

¡Triste misión la del traidor!

¡Oh, tú! quien quiera que seas, que fuistes mi amigo. ¿por qué me hieres en la sombra? ¿Cuándo te ofendí, para darte el derecho de ejercitar contra mí la odiosa venganza?

Si quisiera levantar mi brazo para herirte, en justa represalia, ¿qué sería de tí?

Pero no. Mi brazo no se levantará para ofenderte. Entre tú y yo se interpone la sombra de mi Madre, que me señala la inocencia de tus hijos.

Mi buen padre me enseñó a amar, y nunca aprendí a odiar.

Levanta el corazón, ¡oh tú! que fuiste mi amigo, y ora para que Dios te perdone, como te perdono yo.

JOSÉ ANTONIO DAUBON

Irregularidad

Llamamos la atención del señor Director General de Correos acerca de la irregularidad con que se distribuye este diario en los diversos pueblos de la República. A cada rato, a este respecto, se reciben quejas de los zuñiguistas en la Directiva Central del Partido del Pueblo. De hoy en adelante daremos cuenta minuciosa de todo reclamo, con el fin de que el señor Director se sirva corregir el mal. No queremos atribuir a causas políticas las irregularidades de que nos quejamos, porque la presencia del señor Esquivel en la Jefatura de ese Departamento es prenda de garantía para todos los ciudadanos, pero si las juzgamos como descuidos muy perjudiciales para nuestros intereses. Y para que se vea que no hablamos por hablar, sepa el señor Director, que en Mata Redonda, el encargado del correo, distribuye EL DIA cuando le da su regalada gana ó no lo distribuye, lo que es todavía más grave y desdice de la buena organización que ahora ha tenido nuestra Administración de Correos.

Actualidad política

Avances del Partido del Pueblo

DIRECTIVA EN

SAN PABLO DE PURISCAL

Presidentes Honorarios

José Quesada R.

Manuel C. Chaves

Presidente efectivo

Francisco Salazar F.

Vicepresidente

Indalecio Jiménez

Secretario

José Guerrero

Vocales

Francisco Salazar B.

Simplicio Salazar

José Salazar

Dolores Berrocal

Tobías Salazar

Francisco Calderón

Ramón Molina

Filadelfo Chaves

Jerónimo Fernández

Rafael Pérez

DIRECTIVA EN

TURRUBARES DE SAN

PABLO DE PURISCAL

Presidente Honorario

Marcos Pérez

Presidente efectivo

Romualdo Pérez

Vicepresidente

Custodio Jiménez

Secretario

Balbanero Pérez

Vocales

Lucas Román

Pedro Quirós

Francisco Mena

Rosendo Morales

Manuel Morales

Francisco Vargas

Claudio Sandí

Ignacio Sandí

Salvador Morales

Pedro Chavarría

Santiago Morales

DIRECTIVA EN

SAN RAFAEL DE PURISCAL

Presidentes Honorarios

Ramón Zúñiga G.

Vicente Alpizar

Juan Rivera

Presidentes efectivos

Adolfo Ríos

Pedro Fernández D.

Vicepresidente

Mercedes Arce

Secretario

Pedro Ríos

Pre secretario

Jesús Cerdas

Tesorero

Elicio Chaves

Vocales

Francisco Alpizar

Juan Artavia

Juan Araya

Tobías Ramírez

Rafael Salazar

Luis Rojas C.

Victor Rojas C.

José Madrigal F.

Leonardo Madrigal C.

José Fallas Z.

Avelino Salazar G.

Isidro Montero C.

Rafael Marín S.

José F. Salazar V.

Sebastián Rodríguez

Francisco Cerdas S.

Clodomiro Ríos

Teófilo Mora

José Mora

Ramón Chavarría S.

Leopoldo Durán

Alberto Durán

Rafael Vargas

Silverio Rojas

Antonio Salazar (ú. ap)

Guillermo Parra

Antonio Retana

Rafael Mora

Gordiano Marín

Marcelino Artavia

DIRECTIVA EN

GUAEALUPE DE PURISCAL

Presidente Honorario

Mesías Céspedes

Presidente efectivo

Ricardo Durán

Vicepresidente

J. Custodio Mesén

Secretario

José A. Quirós

Vocales

Jerónimo Torres

Santiago Arias

Elicio Torres

Guadalupe Mesén

Fidel Torres

Félix Mesén

Venancio Sancho

Rafael Torres C.

Basilio Mesén

Ramón Quesada

DIRECTIVA DEL CASERIO

DE PIEDADES DE BARBACOAS

DE PURISCAL

Presidente efectivo

Mateo Castro B.

Vicepresidente

Hilario Castro B.

SE INVITA

á todos los simpatizadores con la causa del

PARTIDO DEL PUEBLO

para una importante reunión que tendrá lugar

hoy viernes, á las 8 p. m., en el

SALON BOLICHE

Secretario
Eligio Corrales

Vocales
Pedro Fallas Z.
Ignacio Zúñiga
Virgilio Porras
Modesto Porras
Mercedes Aguilar
Isidro Herrera
Higinio Porras
José M. Arroyo
Emilio Arroyo

Promesa de la libertad de elecciones

Nada hay tan hermoso, ni tan digno de atención de todos los ciudadanos de una República libre é independiente, como la libertad electoral.

No es posible la existencia de la República, sin la libertad de elección: los que de cualquier modo la violentan, los que hacen ó permiten hacer maquinaciones ó artificios con el fin de falsear ó impedir esa libertad, no son dignos de ninguna consideración por parte de sus conciudadanos.

El respeto al ageno derecho si es indispensable en toda clase de personas, lo es con mayor razón, en aquellas que por su posición y por los puestos públicos que desempeñan están llamados á ser los modelos, los prototipos de lo recto y de lo justo.

Confiados en el juramento solemne que el Jefe de la Nación prestó ante la Cámara y ante el País, nos decidimos á trabajar con partido del pueblo. ¡Quiera el Cielo que ese juramento no se quebrante!

L. C.

San Pedro de Poas

ACLARACION

En la Directiva del Partido Republicano Independiente fundada en San Pedro del Poás, hemos visto nuestros nombres como miembros de esa Directiva.

Aunque simpatizamos con ese Partido y guardamos por su candidato el Licenciado don Bernardo Soto el mayor respeto, hacemos constar que pertenecemos al Partido del Pueblo, que tiene como candidato al modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, por ser este señor el que llena todas nuestras aspiraciones y por habernos afiliado á su Partido antes que á ningún otro.

Ramón Arias Ugalde
José M. Herrera Murillo
Faustino Marillo
Manuel Rojas Montero
José Herrera Ovares
Alejandro Murillo
Jesús Bonilla
Narciso Vega
José M. Murillo C.
José Mora
Rafael Jiménez Soto
Rafael González
Flavio Bonilla

11 de Julio de 1905.

PROTESTAS

Hago pública manifestación de que no pertenezco al círculo electista sino al Partido del Pueblo, ó sea al que proclama como candidato á la Presidencia de la República al modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Con indignación he visto que sin mi consentimiento han publicado mi nombre, haciéndome aparecer como electista.

Rogado de Próspero Breas que no firma, Adolfo P. Murillo.

Tgo.: Santiago Ugalde
Tgo.: Alberto Murillo R.

San Pedro de Poás, 11 de julio de 1905.

Habiendo sido engañados por los propagandistas electistas y estando convencidos de que esa candidatura es la de los olímpicos, es decir, de los enemigos del pueblo trabajador, protestamos de esa candidatura y nos adherimos de todo corazón á la que proclama como candidato al hijo del pueblo don Tobías Zúñiga Castro.

Julio Vega José Herrera Ovares
José Espinosa G.

Rogado del señor Rosa Alvarez, que no sabe firmar, Alberto Murillo R.

Tgo.: Ignacio Guzmán R.
Tgo.: Adolfo P. Murillo M.

San Pedro de Poás, 11 de julio de 1905.

No queriendo continuar en las filas del electismo, porque estoy convencido de que ese grupito no hará la felicidad de la Patria, porque es un grupito que todo lo quiere para sí, protesto de la firma que di por don Cleto y me adhiero de todo corazón al gran Partido del Pueblo que proclama la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro.

Emilio Salas C.

Testigo, Julio Goyenaga
Turrúcares, 8 de julio de 1905.

Comprendiendo que todo Turrúcares es Zúñiguista, protesto enérgicamente de la firma que di á favor de don Cleto González Viquez, y me adhiero al gran Partido del Pueblo que proclama la candidatura del modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Rogado de José Zamora, firmo

Juan David Sánchez.
Testigos,
Benjamín Monge
Julio Goyenaga

Yo, Juan Porras Orozco, hago constar, que fui engañado por unos electistas y di la firma á favor de su candidatura; pero convencido de que no conviene á los intereses del País, protesto enérgicamente de la firma que di á su favor, y me adhiero al gran Partido del Pueblo que proclama como candidato al humilde hijo del pueblo don Tobías Zúñiga Castro.

Rogado del señor Juan Porras Orozco, que no sabe firmar,

Próspero Vargas C.
Testigo, José Solano,

AVISO

A nuestros partidarios y amigos les avisamos que 100 varas al Sureste de la plaza principal de esta ciudad, tienen á su disposición un local donde está instalada la Secretaría de la Directiva Central del Partido del Pueblo, donde á la vez que se discutirá la política imparcialmente, se leen todos los periódicos del país sin distinción de color.

San Domingo, 2 de julio de 1905

LA DIRECTIVA

AVISOS ANTERIORES

Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillas, de paraguas y retocador de toda clase de muebles, superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombras de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente á la Iglesia de la Merced; además atiendo cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

Se vende

un mobiliario completo de pulperia
En esta oficina informarán.

LA UNION CANTABRICA

A VAZQUEZ Y COMPAÑIA
Tienda de tejidos y loza. Es la que vende de más barato.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaños, su acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

Gratificación

De un potrero de mi propiedad sito en San Vicente de este cantón y á mediados del mes próximo pasado, desapareció una potranca de tres años de edad, negra jaboñada, dos patas y una mano blancas, con una pinta iden en la panza y con una cicatriz producida por el rasguño de un alambre.

Daré una gratificación al que me la presente ó me de razón de ella.

Ciudad de Santo Domingo, 6 de julio de 1905.

SALVADOR OCAMPO RODRÍGUEZ.

A los anunciadores

La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR.



IRREGULARIDADES EN LAS FUNCIONES DE LA MUJER

PERIODO PENOSO, ABUNDANTE, INTERMITENTE Ó RETARDADO

"La felicidad del hogar la belleza física de la mujer, depende de la perfección de las funciones peculiares de su sexo. Cualquier desarreglo de ellas ocasionará padecimientos simpáticos y trascendentales en su organismo."

Se garantiza que el Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Mujer, cura eficazmente las siguientes enfermedades femeniles: La Menstruación Escasa Cuando el Período es Deficiente, Penoso de Mal Color, ó si habitualmente ó algunas veces se demora.—Precio: 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Anemia, es la salvación de la mujer raquítica, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Anemia en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; robustece el organismo y embellece la complexión; corrige la cerasidad y amarillez del semblante. Da resultados sorprendentes en la convalecencia de la mujer que ha sufrido alguna enfermedad.—Precio: 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para los Dolores de Cabeza, es el más eficaz é inofensivo que se conoce en la Ciencia de la Medicina. Cura positivamente los Dolores de Cabeza producidos por indigestión, biliosidad, nerviosidad, neuralgia, desórdenes de la menstruación, y toda clase de dolores de cabeza.—Precio: 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb, valiosísimo en el Hogar, que se proporciona y se envía Gratis.

Agentes exclusivos en Costa Rica los Señores

Hermann y Zeledon—Farmacia Francesa—San José

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.



OPORTUNIDAD

Vendo á mitad de precio y en condiciones favorables para el pago, una finca situada en San Juan de Tobosí.

Consta de más de 11 manzanas, de las cuales 4 y media café en muy buen estado, 1 y media de milpiar, 3 y media potrero y 1 y medio cañal.

Casa comercio, con bodega, y casa de habitación en buen estado situadas en el mejor punto para negocio.

Joaquín Llinás

PILDORAS E INYECICON "PALMER"

CURAN LA GONORREA EN TRES DIAS

Se devuelve el dinero si no cura

DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO

San José, junio de 1905.

PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y duracion acaba de publicarse el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso Calzado de Artavia el cual se mandará á todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va á todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera

San José Costa Rica.—

Apartado 179.—Teléfono 242.



